
开发商忙于推盘，购房者忙着看房。当
下，郑州楼市中多以现房、准现房为主，为将
前期获取的信息进行验证，同时为下一步选
房奠定基础，“到现场看房”成为购房者的必
做功课。选房时不妨运用中医流行的“望、
闻、问、切”四法，细致查看房子的里里外外，
千万不能急于求成，妄下判断。

望 楼间距、采光度很重要
在看房时，楼间距和采光度是购房者一

定要考察的项目。
“楼与楼之间距离越大，品质就越高，私

密性就越好，采光度才有可能会好。房产的
价值，非常重要的一点就是阳光，阳光照射
时间越长，房产的价值越高。近几年，郑州
市民买房时也越来越注重楼盘的间距和采
光。”亚星城市山水职业顾问小利表示，倡
导健康住宅的当下，房子受光面大小、朝向
以及是否直接采光将会影响住户的生活质
量。

冬天看房能最大限度发现房屋采光的
问题。冬季找一个晴朗的早晨，看看你选的
房子几点能照进太阳。如果大清早就阳光
明媚，那么你就不用担心了，冬天能进光，什

么季节都能进光。进入冬季，日照时间短，
房屋采光问题就很突出，这时看房就比较容
易发现楼间距是否足够大。

闻 开发商及楼盘品质不容忽视
购房者越来越关注楼盘品质、开发商品

牌。
对此，美景营销负责人表示，自推出第

一批房源以来，美景鸿城一直保持着非常良
好的销售情况，这不仅得益于其先进的设计
理念，也依托了公司的品牌价值，“对开发商
来说，要建立和巩固企业的品牌价值，做好
产品是关键。要消费者接受，还必须靠具体
的楼盘品质。除此之外，开发商还必须能够
给客户一个稳定的附加值，这种附加值，人
们常常称为服务观念。”我们无法否认，一个
信誉度高的企业除了常提到的建筑质量外，
还应该充分考虑开发商的背景和实力，这就
是品牌问题。选知名度高且实力雄厚的开
发商更容易保证入住后的维修及服务质
量。购房者看重开发商的品牌，是因为品牌
是企业实力的象征，将带来产品品质的预
期。高品质的产品不仅仅是产品的自身因
素，更多的是产品背后的理念，而理念是伴

随着企业的品牌树立起来的。

问 不能只用眼睛看
翻开任何一本楼书，户型、绿化、物业、

周边配套，这些都是必不可少的元素，而这
些也是购房者看房时尤为关注的问题。目
前，郑州楼市中有很多现房、准现房，有不少
楼盘已有业主入住，此时，购房者不妨多和
自己目标楼盘中前期入住的业主进行交流，
获得真正的第一手资料。

二手房中心负责人表示，不管是买新房
还是二手房，对楼盘评估中一个重要标准就
是，楼盘或房屋所在的地理环境和交通情
况。公交线路、交通网络是否发达，配套设
施、保安系统是否到位等都需要衡量。小区
具有良好的自然风景、成熟的人文环境、完
善全面的市政配套、便利的交通网线更容易
受购房者青睐。

买房不能忽视的是周边的生活服务设
施。大型购物中心、教育设施、附近的医疗
设施为生活需求提供保障，餐饮、银行、邮局
等也要一应俱全。

另外，购房者要仔细研判户型图，业内
人士提醒，很多户型图都标明了各种家具的

摆放，其实，设计软件上各种家具都只是一
个比例，设计师把家具粘贴到户型图上时，
往往出于户型图美观和感知空间的考虑而
随意地收放比例。因此，户型图上的家具比
例不能轻信。

切 买房目光放长远
面对不断攀升的房价，对很多人而言换

房并不是很实际，而此时购房者就必须将目
光放得更为长远一些，不仅要瞄准当下，也
要预测未来。

很多市民看房时，对于房屋本身咨询得
比较详细，却忽略了后期的小区环境、物业
等，殊不知，这些也是和长久生活息息相关
的，物业好不好直接导致日后生活的方便
性；小区环境好不好直接影响到日后生活的
舒适度；小区规划到位不到位直接影响到日
后生活的完整度，这些在看房时，切不可忘。

置业专家提醒购房者，要做好选购房子
的前期准备，首先要了解自身需求：是需要
孩子上学的学区房还是自住房，需要多大面
积，大概在哪个地段，何种户型等。明确了
这些因素，就开始根据需求来确定项目，否
则就会费时费力。 晓娟

去年，在楼市调控的不断作用下，楼市
成交可谓“一波三折”。据了解，去年12月
份，不少楼盘都悄悄提高了售价，部分楼盘
售价提高了近10%。

相比一手房，市区二手房价格涨幅则
更为明显。记者从多家房产中介了解到，
二手房价格上涨明显，部分品质较高的二

手房上涨幅度达四五成。
“尽管房价仍在上涨，但房价涨幅已大

幅放缓，调控效果显现。”一业内人士认为，
随着楼市调控的不断深入和细化，楼市有
望趋稳。

对于未来政策走势，业内专家认为，地
产行业的调控已经进入常态化，调控短期

转向可能性不大，今年政策与市场的博弈
仍将持续，政策松紧趋势将主要取决于房
价的走势和整体经济大环境。同时，也有
业内人士指出，房价的高企无疑与楼市供
求失衡有关。在收紧开发商、购房者钱袋
子的同时，政府部门更应增加土地供给，从
源头上治理发热的楼市。

闻 问 切望新年买房
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好房必备七大标准
一套好的房子，必须包括以下标准。

确定5公里生活圈

上班的时间成本账：开车或乘公交车的
上班族，若平均一天有两个小时花在交通上，
一年就有约一个月的时间待在车里。如果把
这每天花掉的两个小时集中起来，连续不断
地坐一个月车，或不眠不休地开一个月车，就
能体会其时间数量的可观了。反之，如果把
这些时间花在工作上或其他方面，则能创造
更多的效益。

小区绿化不低于30%

居住环境有一个重要的硬性指标：绿地
率，指的是居住区用地范围内各类绿地的总
和占居住区总用地的百分比。

值得注意的是：“绿地率”与“绿化覆盖
率”是两个不同的概念，绿地不包括阳台和屋
顶绿化，有些开发商会故意混淆这两个概
念。由于居住区绿地在遮阳、防风防尘、杀菌
消毒等方面起着重要作用，按照国家规定：新
建居住区绿地率不应低于30%。

社区人性化设计

一个社区的人性化设计体现在多个方
面：如人车分流，保证交通的便捷性、安全性
以及减少对居住环境的影响;商住分区，娱乐
购物影响不到居住的安静和安全；住宅布局
成街区式，利于形成良好的邻里关系；社区内
规划有大型巴士站、人工湖、学校等，生活配
套相当完善。

社区配套齐备

社区的配套是整个置业生活中必不可少
的组成部分。有的是引进了大型超市，有的
配套学校是与名校联姻，会所更是功能齐全，
吃喝玩乐无所不包，业主大可以足不出小区
门就能满足所有生活和休闲娱乐所需。

建筑密度要低

低密度的直接表现就是低“容积率”，对
于住户来说，容积率直接涉及居住的舒适
度。容积率较低，建筑密度一般也较低，发展
商可用于回收资金的面积就越少，而住户就
越舒服。

居住舒适户型好

主卧室要求舒适，面积也应相对较大。
要求进深较宽。起居厅和主卧应避免互相干
扰，相对独立。

厨卫的配置能否体现洁污分区的原则。
要注意管道的走向安排是否合理，最好选择
集中管道外移、各种管道不穿楼板的住房。

门窗密闭效果良好，上下楼板及相邻的
分户墙隔音好，无漏水等施工质量问题。

有些户型不可取

客厅左右都有通往卧室的门。这样的客
厅毫无独立性可言，家人出入卧室都须经过
客厅，如果有客人在谈话，实在是不方便。

厨房布局无流程考虑。厨房的水龙头与
切菜案台没有并联，这样把洗完的菜拿到案
板上很不方便，容易把水淋得满地都是。

卫生间居中。这种布局不利于浊气散
发，卫生间居于住宅中部，厨厕相连，不能对
外开窗，致使厕所门和排气窗经过厨房等弊
病，污染了厨房卫生。

卧室无私密性。即客人去客厅，要经过
卧室的门才能到达，这样使卧室无私密性可
言；卧室距离邻居的窗户太近，近在咫尺，岂
不是在别人的监视或监听下生活。 综合

花开中原赞誉一片
提起为什么老是到红星来购买家居

用品，消费者孙女士告诉记者，2007 年红
星开业时就听说，红星·美凯龙以“放心购
物”的口号、以“名品进名店”的原则，整合
国际、国内 2000多个知名品牌，在货源上
保证质量，而且是自有产权、自建物业、自
主施工设计、独立经营管理的运营模式。
当时就感觉到他们这里的商品都是大品
牌，上档次，质量好，服务好。几年过去
了，我和朋友们在这里消费了很多次，的
确让我们很放心，也很舒心。

活动频出平价亲民
“我记得是 3·15 期间吧，红星·美凯

龙联合省内数十家知名家装公司，在其广
场同期举行的省内知名家装企业联展，当
时就感觉到红星很有号召力，一下子就把

省内几十家知名的家装公司召集起来集
中展示，让我们现场比较，我们家就是那
时候定的家装公司。”消费者刘先生说，

“后来 5·1 的时候，他们又搞了一次大活
动，应该是迎世博的活动，我记得优惠的
力度特别大，那一次我们淘了很多东西，
三个卧室的东西都是那一次买的，总共下
来省了1万多块钱呢。”

入驻世博展示形象
2010年的上海世博会举世瞩目，原来

只知道红星·美凯龙是中国最大的家居企
业，没想到还代表中国家居企业参加了上
海世博会。郑州市民赵先生说，2010年 6
月初，单位组织一次上海世博游，走进中
国民营企业联合馆时，看到的一家企业的
展示区，感觉特别亲切，当时正在搞一次
爱心活动，赵先生说他们一行对这家企业
产生了好感，回到郑州后，又看到了那个

熟悉的标志——红星·美凯龙。

爱心涌动责任为先
红星·美凯龙的每一次活动，我和同

事们都十分关注，因为他们每次都会向社
会特定的弱势群体奉献一份浓浓的爱
心。市红十字会的一位工作人员告诉记
者，备受媒体关注的“茶叶妹妹”，如果不
是红星·美凯龙的大力援助，只怕到现在
还在为病情发愁。自“茶叶妹妹”开始就
医开始，直到出院，红星累计捐肋了 20万
元的善款，可以说彻底改变了她的命运。

临近年终，红星·美凯龙又为郑州市
儿童福利院及市老年公寓捐助了价值 6
余万元的款物。

回首 2010全年，红星·美凯龙的每一
步都走得那么铿锵有力，每一举每一动，
都为我们展示了一个优秀企业的本色。

“2010中原家居品牌榜”上榜企业风采展示之红星·美凯龙

中原家居中原家居业业

上榜理由——

作为中国家居流通业的第一品
牌，红星·美凯龙郑州商场自开业以来
就以全新的理念和营运模式不断改变
着中原家居行业的消费模式。

2010年，红星·美凯龙通过一波又
一波的活动，使许多原本昂贵的高端
家居消费品得以走进越来越多的普通
老百姓家中，并且以出色的“茉莉花”
服务赢得消费者的一致赞誉。

作为中国家居流通业的唯一代表
参加上海世博会，向全世界展示了中
国家居业的形象、气质和品牌。

资料图片资料图片

随着多项地产政策的到期，业内人士
预测，国家为避免因通胀带来的房地产市
场资产泡沫化，短时间之内不会放松。目
前已出台的各项地产调控手段，再加上潜
在的加息需求，房地产市场仍将面临政策
考验。

近日，住房和城乡建设部出台《商品房
屋租赁管理办法》，规定出租人在房屋租赁
期内不得擅自提高租金。该管理办法旨在

加强商品房屋租赁管理，规范商品房屋租
赁行为，维护租赁双方当事人合法权益。
敏感的业内人士却感觉到了楼市第三轮调
控脚步的临近，并指出，该租房新规或为前
两次调控辅助条款。

出台该租房新规，对房屋租赁市场将
掀起怎样的波澜？对于《办法》规定出租
住房应当以原设计的房间为最小出租单
位，有业内人士认为，此举旨在抑制群租

房，主要是为了防止治安案件和消防失
火。而新规的重点则在限制房东提高租
金，从市场反应上来看，《办法》限制房租
上涨的心理作用大于实际意义，对于遵纪
守法的公民而言，合同期内本来就不会上
涨租房，没有必要再加以申明。业内人士
预测，此番住建部对出租房进行限制可以
深度解读为 2010 年前两次调控的辅助条
款，也预示第三次调控脚步临近。

2010年部分政策完成使命

2011年楼市倾向何方
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家居装修巧选灯具

如果倾向于选择节能灯具，那么在选择
灯具时不要只听销售人员的推荐，需要仔细
查看灯具说明，看它们采用的是何种控制方
式。目前装修市场上主要有两种灯具的控制
方式，一种是分组光源，另一种是不分组光
源。节能灯具采用的是不分组光源控制法。
简单来讲节能灯具在使用过程中可以对所有
的灯光进行聚拢，这样的话，光源不会浪费，
而灯具本身也不需要提供更多的能量，从而
节约了能量。

在灯具的装饰性上，灯具市场上有一个
不成文的“潜规则”，设计的越复杂，灯具的价
格越贵，灯具的使用寿命也越短。 为什么越
贵的灯具寿命反而短呢？这主要是因为设计
复杂的灯具线路非常脆弱复杂，时间长了容
易老化。

需要注意的是，不论选择何种功能的灯
具，安全性能一定要考虑，尽量选择知名产
品，选购时还要特别关注一下灯具的生产日
期，如果生产日期较长，那么灯具的使用寿命
肯定不会很久。 综合
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灯具是每一个家庭的必备用

品，选购适合自己居室的灯具却让

很多装修者头疼。到底该选择装

饰效果好的灯具还是选择具有节

能功能的灯具呢。灯具专家详细

解析了现代灯具的一些选购方法。

2010年，楼市政策调控不断，从4月剑

指高房价的“新国十条”强劲出台，9月二次

调控压阵再到11月央行两次上调存款准备

金率，前段时间，商业和公积金贷款又进行

了新一轮的利率上调……2011年，部分楼

市政策完成“历史使命”，调控政策“重拳”

之一的“限购令”也在部分城市退出调控舞

台。在诸多政策变动下，今年的楼市风又

将吹向哪里？

调控政策之贷款
贷款利率再次上调

2010 年楼市可以毫不夸张地说是在
“调控”中度过的，其中，“限购令”是调控中
新出现的“词汇”，也是很多地方政府响应
国家调控政策祭出的杀手锏。如今，部分
城市的“限购令”已经到期，未来楼市与调
控政策的走向再度陷入人们猜测的迷雾
中。

“限购令”第一次出现在调控舞台是在
去年 4 月 30 日北京出台的“国十条实施细
则”中，这是全国首次提出的家庭购房套数

“限购令”。
而其他城市跟进出台“限购”政策，则

是在去年 9 月底国家出台政策进行第二轮
调控后。去年 9 月 30 日，深圳紧急出台楼

市限购令，随后，厦门、上海、宁波、杭州等
15个城市相继出台包含“限购令”在内的多
项实施细则。值得注意的是，在这拨集中
出台的“限购令”中，大部分都没有注明政
策实施时间，但福州、厦门、海口、温州等城
市在出台“限购令”时明确提出“有效期限”
至2010年12月31日，这也意味着这些城市
将成为最早一批解禁“限购令”的城市。

从目前了解的情况看，除了在出台“限
购令”时明确提出期限的城市外，其他例如
杭州、上海等都很大程度上还将继续执行

“限购令”。
随着温州、海口、厦门、福州等城市“限

购令”的到期退出，人们也开始猜测市场今

后的走向。地产界名大嘴任志强去年就曾
抛出自己的观点：“房地产‘限购’政策将在
12 月 31 日到期，明年怎么办？”有人认为

“限购令”的退出会引发市场反弹，从而致
使调控再次失效；有人觉得个别城市限购
政策的“有效期”到期会引发其他“暂行”限
购政策的城市先后跟风，不过，某房产代理
机构负责人认为，这样的影响可能很有限。

该负责人表示，“限购令”所提出的只
是新购一套房的“指标”控制，没有对市场
和购房者造成非常大的影响，现在购房者
考虑更多的是“要不要买”、“买哪里”。而
接下来楼市的走向，在该负责人看来，大涨
的可能性也不大。

据了解，继去年 10月 20日起央行上调
金融机构的人民币存贷款基准利率后，中
国人民银行再次决定，自2010年12月26日
起金融机构一年期存贷款基准利率分别上
调 0.25 个百分点，其他各档次存贷款基准
利率相应调整。其中，对房地产市场影响
最大的是 5 年期以上贷款利率，由现行的
6.14%上调到6.4%。

另外，个人公积金贷款利率5年期以下
（含 5 年）及 5 年期以上均上调 0.25 个百分
点，其中 5 年期以下（含 5 年）从 3.50%调整
为3.75%，5年期以上从4.05%调整为4.30%。

尽管知道购房还款额增加，准备买婚
房的张先生仍表示不会放弃购房计划。他
说，相比不断上涨的房价，增加的利息可以
承受。“尽管公积金和商业贷款利率都有所
增加，但是，如果房价仍在上涨，对市场影
响不会太大。”

央行加息出乎意料，不仅让多数预期
央行年底前暂不加息的经济学家“大跌眼
镜”，也让包括“房奴”在内的银行贷款客户
感到未来月供增加的潜在压力。

调控政策之新年 业内预测第三轮调控临近

调控政策之限购令 楼市面临新一轮调控

业界观点：未来楼市有望企稳


